



Pausegespräch in der Frühschicht der Brigade „Völkerfreundschaft“ aus der Starkstromkabelfabrik des VEB Kabelwerk Oberspreewitz. AGL-Vorsitzender, Genosse Erich Rietdorf (2. von links), diskutiert mit seinen Kollegen über die weltgeschichtliche Bedeutung des XXIV. Parteitagess der KPdSU. Foto: ZB/Schneider

tionen Menschen das Wort Sowohl die Versammlungen als auch die Parteikonferenzen und die Parteitage der Kommunistischen Parteien der Unionsrepubliken verliefen in einer Atmosphäre hoher Aktivität und prinzipientreuer Erörterung der zur Diskussion stehenden Fragen. Es fand dort ein gehaltvoller Meinungs- und Erfahrungsaustausch der Kommunisten über die Politik und die Angelegenheiten der Partei, über die Arbeit ihrer Organisationen, über Erfolge und Mängel, über ungelöste Aufgaben und Schlußfolgerungen für die Zukunft statt. Sie haben gezeigt, daß alle Parteiorganisationen die Innen- und Außenpolitik des Zentralkomitees der Partei voll und ganz billigen und unterstützen. Erneut wurden die ehernen Einigkeit und die Geschlossenheit unserer Leninschen Partei demonstriert.

In der Arbeit der Parteiorganisationen haben Kritik und Selbstkritik, diese erprobte Methode zur Beseitigung von Mängeln und zur Verbesserung der Arbeit, eine weitere Entwicklung erfahren.

Oie Festigung der Parteiorganisationen

Bei der Durchführung der Politik der Partei nehmen die Grundorganisationen der Partei einen wichtigen Platz ein. In unserer Partei gibt es gegenwärtig über 370 000 Grundorganisationen, 45 000 mehr, als am Vorabend des XXIII. Parteitagess. Im Berichtszeitraum haben das Zentralkomitee der Partei, die ZK der Kommuni-

Die Entwicklung der innerparteilichen Demokratie ist nicht von der Festigung der Parteidisziplin zu trennen. Die Erfahrungen zeigen, daß die Kraft, die Aktionsfähigkeit der Partei in hohem Maße dadurch bestimmt werden, wie kontinuierlich und richtig das Prinzip des demokratischen Zentralismus verwirklicht wird. Für eine marxistisch-leninistische Partei sind anarchische Undiszipliniertheit, die als Demokratie deklariert wird; und bürokratische Zentralisierung, die die Entwicklung der Initiative und Aktivität der Kommunisten hemmt, gleichermaßen schädlich.

Die Kraft unserer Partei liegt im Ideenreichtum, in der Aktivität und Selbstlosigkeit ihrer Mitglieder. Gegenwärtig führt unsere Partei das Volk zur Lösung großer schöpferischer Aufgaben. Ihre moralische Autorität wird um so höher sein, je höher die ideologischen und moralischen Eigenschaften sind, die jedes Parteimitglied besitzt.

stischen Parteien der Unionsrepubliken, die Regions- und Gebietsleitungen diesen grundlegenden Gliedern der Partei große Aufmerksamkeit gewidmet. Die Arbeit einer Reihe von Grundorganisationen der Partei, die in Betrieben und Institutionen verschiedener Zweige der Volkswirtschaft und der staatlichen Leitung tätig sind,